
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2009 
 
Am Samstag, den 07.02.2009, fand im Schützenhaus um 18:35 unsere 
Jahreshauptversammlung statt. OSM Johannes Kühn begrüßte die anwesenden 
Ehrenmitglieder Rita Rimmler und Peter Pfeifer. Anschließend gedachte man den Toten, 
insbesondere dem am 03.04.2008 verstorbenem Ehrenvorsitzenden Claus Rimmler. 
OSM Johannes Kühn begann seinen Tätigkeitsbericht mit den in 2008 absolvierten 
Veranstaltungen. Dies waren die Königsfeier, das Ostereierschießen ( ein voller Erfolg), 
Bewirtung 1.Mai, Beteiligungen mit Aktiven bei den Turnieren der TSG und des MSC, 
Jugendspiele in Oberflockenbach, Ortspokal und Vereinsmeisterschaft, Volkstrauertag und 
Weihnachtsfeier. Es fanden vier Vorstandssitzungen, vier Kreissitzungen und Teilnahme an 
Jubiläumsveranstaltungen der TSG Altenbach und SG Ladenburg statt. Er bedankte sich bei 
den Helfern die Veranstaltungen im Schützenhaus ermöglichten. Mit einem kleinen 
Abstecher in den sportlichen Bereich bedankte er sich zudem bei den Ligaleiter des Vereines 
Oliver Junghans, Peter Stang, Manfred Ehlen. Er wies auf das Problem der Altersstruktur im 
Verein hin: Es gibt kaum noch jugendliche aktive Schützen. Dafür soll in diesem Jahr einiges 
getan werden, z.B. anbieten von Trainingseinheiten mit ausgebildeten Fachkräfte usw. 
Zudem möchte er auch wieder den Kontakt zu den benachbarten Schützenvereine mehr 
aufleben lassen. 
In und um das Schützenhaus gab er wegen den rapid steigenden Energiepreise bekannt, das 
ein Ofen im Schankraum eingebaut wurde und bedankte sich wiederum für die Hilfe von 
Fa.Hans Beckenbach, Werner und Alexander Pfeifer, Gregor Kunkel, Marco Schilling, Ernst 
Gnädinger und Peter Lerch bei der Ausführung der Arbeiten. Dieser Ofen trägt nun zu mehr 
Gemütlichkeit im Vereinsleben bei. Außerdem wurde die Bogenanlage im Untergeschoss 
ausgebaut. Nun übernahm unser Sportleiter Peter Stang das Wort und konnte von 
erfolgreichen Beteiligungen an den Kreis-, Landes- und sogar Deutschen Meisterschaften 
berichten. Die Luftpistolenmannschaft wurde mit Michael Schiel, Johannes Kühn und Stefan 
Bock Kreismeister 2008 in der Altersklasse und in der Seniorenklasse 2 verteidigte Georg 
Dehoust seine Kreismeistertitel und wurde auf Landesebene mit dem Luftgewehr und 
Kleinkaliber Gewehr 100m jeweils 3.Landesmeister. Er erreichte auch in der Disziplin 
Luftgewehr aufgelegt einen 5.Platz und mit 295 Ringen die Teilnahme an den Deutschen 
Meisterschaften in Dortmund. Mit der Luftpistolenmannschaft konnte man bei der 
Landesmeisterschaft 2008 mit den Schützen, Johannes Kühn, Stefan Bock und Erich Stern 
einen 9.Platz erkämpfen. Bei den Kreisligawettbewerben konnte die LP-Mannschaft einen 
zweiten Platz in der Kreisoberliga erreichen, indes die LG-Mannschaft nicht so erfolgreich 
war und absteigen musste. Das Laienbogenturnier war leider nicht der Erfolg, den man sich 
erhofft hatte, aber dafür war das Ortsturnier und die Beteiligung an den 
Vereinsmeisterschaften hervorragend. Nun wurde es etwas ungemütlicher, den unser 
Schatzmeister Manfred Ehlen kam zu seinem Bericht. Da es kaum noch Zuschüsse gibt, die 
Energiepreise und die allgemeine Kosten erheblich gestiegen sind, wurden die noch 
positiven Zahlen vom Jahr 2007 nicht erreicht. Zudem zahlen einige Vereinsmitglieder ihren 
Beitrag nicht und der SSV Altenbach wird trotzdem für jedes gemeldete Mitglied vom 
Landesverband zur Kasse gebeten. Mit einem Sparappell seitens unseres Schatzmeister, 
wurde das Wort an die Kassenprüferin Hannelore Horvath weiter gegeben. Sie bescheinigte 
SM Manfred Ehlen eine hervorragende Kassenführung und bat um seine Entlastung, die 
einstimmig vom Gremium beschlossen wurde. Auch der Vorstand wurde auf Antrag 
einstimmig entlastet. Für das Jahr 2010 wurden zwei neue Kassenprüfer gesucht. Gewählt 
wurden mit einer Stimmenthaltung Hans-Jürgen Fuchs und Florian Foitzik. OSM Johannes 
Kühn bemerkte zu noch ausstehenden Ehrungen, das diese 2009 zu unserem Festbankett 
anlässlich der 100-Jahrfeier stattfinden sollen. Zudem hat der Vorstand des Schützenkreises 7 
beschlossen, seinen Ehrungsabend auch an diesem Termin in Altenbach abzuhalten. Zum 
Abschluss der Jahreshauptversammlung erinnerte Johannes Kühn nochmals daran, das man 
Zeitdokumente, Berichte usw. für die 100-Jahrfeier sammeln sollte. Es betrifft vorwiegend 
die Zeit 1909 bis 1958. Dokumente aus späterer Zeit sind natürlich auch willkommen. OSM 
Johannes Kühn beschloss die Sitzung um 20:15. 


